

# LA REGION

DIARIO POLITICO, DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES

REDACCION Y ADMINISTRACION

Puerta Nueva núm. 14.  
Toda la correspondencia á la redaccion.

No se publica los dias festivos.

PRECIOS: En Orihuela 1 peseta al mes  
Fuera, 3 pesetas trimestre. Anuncios, esquelas de  
funeral y comunicados á precios convencionales.

## PROFESORA EN PARTOS

Doña Concepcion Blasco, matrona del departamento de Maternidad de la Beneficencia de esta ciudad, ofrece sus servicios.

Plaza de Santiago, núm. 2.

## VINO DE LA MURADA

En la calle del Marqués de Arneva, frente á la iglesia del Cármen y al lado de la herreria de Vicente Marin, se vende vino del campo de la Murada superior para mesa, á cuatro perras mi-cheta y diez reales cántaro.

## VENTA

Al ausentarse de esta ciudad don Julio Lizon, ha dejado encargado para la venta de la conejera que tiene en la plaza del Cármen.

Darán razon y cuantos antecedentes sean necesarios en la calle de San Pascual, casa de D. José Maria Lizon.

## ANUNCIO

Un jóven decente y de buenas formas desea colocarse de cocinero ó camarero en una fonda ó casa particular.

Darán razon en la calle del Rio número 19, ó en la redaccion de este periódico.

## Anuncio.

Desde mañana empezará á salir un dia si otro nó del estacimiento de Manuel Herrera, calle de Loaces, un carruage para Fortuna, admitiendo encargos y pasajeros.

En dicho establecimiento se harán los encargos y se proveeran de billete los pasajeros.

Cada asiento vale 5 reales.

## LA REGION UN JUICIO

Fundado en el mal estado de las riberas del rio dentro de la poblacion y en la peor situacion de portillos, albellones y tablachos, mal estado y peor situacion que por manera evidentísima se ha puesto de manifiesto en la inundacion última, un concejal, en la sesion de Ayuntamiento del pasado jueves, pidió con harta justicia tomando fundamento en el artículo 202 de las Ordenanzas vigentes de aguas, que por la corporacion municipal se exigiese á los Heredamientos el cumplimiento de su deber por lo que á la defensa de la poblacion contra las inundaciones se refiere.

Esta mocion, hecha con un recto propósito y buen deseo, no podia ser— ¡claro está!—combatida por nadie, pero no así en cuanto á la forma y fundamento de la misma.

Se ha dicho para desviar toda fuerza que no converja á la recomposicion de los portillos de la huerta como si por estos y por los de la poblacion el agua no tuviera igual salida é idénticos perjudiciales efectos, que los Heredamientos no tienen nada que ver con el rio dentro de la poblacion y que toda obra de las márgenes de aquel dentro de la ciudad es única y exclusiva obligacion del Ayuntamiento.

Veamos de parte de quien está la razon.

La Ordenanzas vigentes de aguas en su artículo 202 dicen lo que á la letra copiamos á continuacion:

«Artículo 202. Se ocupará tambien

(la Junta general de Síndicos y Electos del primer domingo de Octubre) seriamente en reflexionar y combinar los medios posibles para precaver los desastres que suelen ocasionar á la ciudad las avenidas furiosas; con cuyo fin tomará de los inteligentes cuantas noticias é informes puedan adquirirse y caso necesario se pondrá de acuerdo con el Ayuntamiento de la misma, tanto para adoptar las medidas convenientes, como para atender al coste de las obras de la manera más conforme y arreglada.»

No es menester de gran penetracion y perspicacia para que en la interpretacion del artículo copiado se vea y se reconozca *á fortiori* que «precaver los desastres que suelen ocasionar á la ciudad las avenidas furiosas» es un precepto impuesto á los Heredamientos por sus mismas ordenanzas. Pero ¿la mision de estos al precaver los desastres á la ciudad en las avenidas furiosas es simplemente una mision pasiva que á nada les obliga?

Estimamos que nó. La voz «precaver» es un verbo activo cuya acepcion es «prevenir algún riesgo, daño ó peligro para guardarse de él y evitarlo», y si para conseguir esto es preciso *hacer alguna cosa*, obvio es que hacer *esta cosa*, es decir, «precaver» á la ciudad, guardarla del riesgo, daño ó peligro de las inundaciones, es deber estrechísimo de los Heredamientos.

Y si con lo expuesto no hubiera fuerza sobrada de razon para hacer comprender aun hasta al más apasionado de sus particulares opiniones que, aquellos y solo aquellos son los obligados á la reparacion de las riberas del rio desde que entra este en su jurisdiccion hasta





que sale de la misma, bastaría para llevar el convencimiento pleno á los mas negados y refractarios; recordar que las Ordenanzas en su artículo 195 marca con entera fijeza la estension de ambos márgenes del Segura cuya recomposicion de portillos y roturas queda á cargo de cada Heredamiento, in que al hacerse la demarcacion se excluyan las márgenes del rio dentro de la ciudad, antes al contrario, se deduce de aquella, que Orihuela queda incluida dentro de las zonas encomendadas á cada Heredamiento.

*Se continuará.*

## Una historia y un porrazo

El año 188... fué para mí un año de ventura.

Me cayó la lotería, el premio gordo, un premio de 80.000 pesetas.

Trabajo me costó el cobrarlas; pero al fin las eché el guante.

Yo me reunía con Julio; Julio era un chico amigo mio, bueno como el pan y colorado como el vino de temperamento sanguineo y de nariz verdaderamente monumental. ¡Oh! la nariz de Julio era digna de figurar en el Museo arqueológico, ó en el de la historia Natural; debía estar disecada.

Julio y yo, nos habíamos criado juntos, éramos amigos de corazón.

Sea hijo de su carácter, ó de lo que quiera, el caso es, que mi amigo era una novela, un poema, una dolencia... una especie de muestra de sentimientos... un pisto de locura; de todo tenía... porque era poeta inédito, y así no es de extrañar, que fuera vehemente como un mancebo de la Edad Media y á veces candoroso como una doncella de la mediana edad.

Dueño yo de las 80.000 pesetas, ¿quien se atrevería á tocarme?—Cualquiera.—Pero el caso es, que no cabia ya en Orihuela ni en el mundo, que el gozo no cabia en mí, y que de ninguna manera mi pequeña humanidad cabia en España.

Resolví, pues, viajar.

Invité á mi amigo Julio para que me acompañase, y aceptó antes que terminara de preguntárselo.

Julio pensó en el momento, hallar en su excursion una bella desconocida.. una nueva Eloisa, una nueva Atala ó una nueva Virginia que le brindara un amor purísimo como el suyo, y casto, como el pensamiento de José.

Hechos los indispensables preparativos de viaje, tomamos el tren del Norte, y un dia, *sin sol*, á paso poco menos que de carreta salimos de nuestra muy noble y fiel ciudad, con direccion á S. Sebastian; llegamos con felicidad... y nos desarrollaron... digo mal, arrancaron de mi cartera unos cuantos billetes de Banco.

Desde dicho punto, es decir, desde San Sebastian, nos dirigimos hácia la capital de Francia, al bullicioso Paris. instalándonos desde nuestro arribo, en el hotel de Bade.

Allí debían empezar las felices y dulces impresiones de nuestro viaje, pero lo que empezó, fué á desarrollarse una cruel enfermedad en la persona de mi amigo, que estuvo luchando con ella en cama cerca de un mes, pero gracias á su fuerte constitucion y á los auxilios de la ciencia, la combatió y una vez convaleciente, le propuse un viaje á Nápoles, para su completo restablecimiento y pocos dias despues, llegamos á ese golfo pintoresco, cuyas andaluzas montañas, contra las verdes rocas del cabo Miseno.

Ocho dias despues de nuestra llegada, fuimos invitados á una elegante recepcion.

Fué tanto lo que simpatizó una señorita con mi amigo Julio, que al dia siguiente de celebrarse la recepcion, se celebraba la boda de mi amigo y su esposa, que si mal no recuerdo era hija de uno de los banqueros más fuertes de Nápoles.

### II.

Un dia salimos á dar un paseo y fuimos á una preciosa quinta que poseia el suegro de Julio.

Dos fieles alanos, salieron á recibirnos, poniendo en grave riesgo nuestras inofensivas pantorrillas; cesaron en sus desaforados ladridos á la voz de un criado que tomó nuestros caballos, y nos indicó el camino que conducia al pavillon. Penetramos por una preciosa calle de acacias, á cuyo fin se destacaba una glorieta y en su centro las mode-

ladas balaustradas de la quinta, dibujándose en el puro azul del cielo, con esa média tinta, que presta á los objetos, el resplandor de una noche de luna.

En este instante, sentí á mi espalda, un rugido como el de una fiera, volví la cabeza y ví deslizarse con sigilo una forma humana, me dí á correr asustado, pero el bulto, corria detrás de mí. Al verme tan comprometido, me volví de cara, y sin dejar de correr, hice fuego contra el asesino; pero este revolviéndose contra mí, logró asirme por la cintura, me suspendió en el aire y me lanzó con fuerza en un tenebroso y horrendo precipicio... no sé lo que por mí pasó hasta descender al fondo; más al tocar el suelo... abrí los ojos... y me encontraba debajo de mi cama completamente magullado.

Todo habia sido mentira, todo habia sido un sueño... menos el porrazo.

*Antonio Almodovar.*

## SUETOS Y NOTICIAS

En el establecimiento de Juan Lidon entendido por Papacho, se vende carne de Ternera á 28 perras y 44 molla.

El Alcalde accidental llamó ayer mañana á su despacho á algunos dueños de establecimientos públicos con el objeto de recomendarles, no permitan que sus asiduos favorecedores se tomen la libertad de jugar á ninguno de los prohibidos, pues sentiria verse en la precision de imponer un fuerte correctivo.

Tambien ha reunido á los tenientes alcales manifestándoles vigilen en sus respectivos distritos, y no permitan el juego en ningun establecimiento ni casa particular.

A no ser por las rociadas que caen todas las noches y por el viento huracanado que se deja sertir, hubiera habido hoy un buen mercado, y ha resultado mediano, siendo escasas las transacciones que se han verificado.

Si nó estamos mal informados, anoche le levantó el apósito del pié el Dr.



Sarget á nuestro amigo D. Guillermo Piña, el cual se encuentra muy mejorado hasta el punto de que es probable abandone dentro de poco la cama.

Lo celebramos.

Hoy se habrán verificado los exámenes á los opositores que aspiran á la vacante de segundo Maestro Ceremonias, por fallecimiento de D. José Escolano y el lunes se reunirá el Cabildo para designar por la mayoría de votos la persona agraciada.

Esta mañana un anciano despues de salir de Santa Justa de rezar á Nuestro Padre Jesús, se ha puesto enfermo, y al llegar á la calle de Colón ha tenido que sentarse en una piedra por que su estado le impedia el poder continuar y habiéndolo observado una mujer, ha dado parte de lo que ocurría á un Vicario de Santa Justa, y aun cuando no se ha demorado ni un momento el tratar de administrarle los últimos Sacramentos, el infeliz era ya cadáver.

El cadáver ha sido conducido al Hospital.

En la iglesia de San Agustín estando celebrando el Sto. Sacrificio de la misa, intentó una muchacha sacarle á una mujer los dineros que llevaba en el bolsillo; lo que no hemos podido informarnos, si efectivamente consiguió el extraerlos.

## TELEGRAMAS

Ha manifestado Castelar á sus íntimos, que mientras viva Sagasta, éste será el Jefe del partido liberal.

Cree que en la oposicion se organizará este partido para servir á la monarquía.

Presume que los conservadores ocuparán pronto el poder.

Se supone serán objeto de un fuerte castigo á unos fabricantes de armas presos en la Habana por atribuirseles han facilitado armas á los insurrectos.

Salieron de Cádiz para Cuba 20 mil

filos de pólvora, procedentes del depósito de Cartagena.

De la partida de Santa Clara se han entregado los cabecillas Pedroso y Aguirre.

Se ha presentado tambien el cabecilla Sartorius.

Recrudescido el temporal de lluvias. Calma política.

No se concede importancia á las últimas bombas encontradas en Barcelona.

## VARIEDADES

### CUENTO

Por burlarse de un paleta,  
Que se hallaba en un café,  
Dos jóvenes se sentaron

Junto á su mesa, y despues  
De fingir que disputaban

Sin llegarse á convencer:

—Bueno hombre—dijo uno de ellos,—

¿Quiere contestarme usted

A una pregunta? ¿Se dice

*Dame ó deme?*—Por mi fé—

Dijo el paleta,—yo creo

Que, como se dice bien

Es así *¡toma!*—y le dió

Un tremendo puntapié.

Carlos Cons.

## MISCELANEAS

Hablábase ante una señora del persistente silencio de su marido que siendo diputado ni una sola vez habia pedido la palabra.

—Están Vds. en un error, dijo la señora, porque mi marido es el que todos los dias hace los *rumores* que leen Vds. en los extractos de las sesiones del Congreso.

\*\*

En el juicio oral:

—Acusado, ¿tiene V. algo que añadir en su defensa?

—Ni un céntimo, Sr. Presidente. Todo lo que llevaba encima me lo quitaron cuando entré en la cárcel.

\*\*

Cierto gobernador necesitaba fomar una estadística de la riqueza pecuaria en su provincia, y para completarla preguntó á un alcalde cuántos borricos habia en el pueblo.

El alcalde contestó:

—Ocho; y despues que usia estuvo aquí la última vez, hay uno menos.

\*\*

Un velocipedista sufre en su carrera una terrible caída que le ha magullado todo el cuerpo.

Un individuo que le presta sus auxilios, le pregunta:

—¿Es la primera vez que monta V. en bicicleta?

—No, señor; ¡la última!

\*\*

Uno que se las echaba de sabio dice en una tertulia.

—Yo soy como Sócrates. Se que no sé nada;

—Por desdicha, exclama un contertulio, tambien lo sabemos los demás.

## ANUNCIO

En el vivero de la hacienda «Lo Rambal» campo de la Murada, se vende planta de olivo, de superior clase y á precios convenientes.

Darán razón en la mencionada hacienda y en la Administración de este periódico.

## DINERO A PRÉSTAMO

Se desea colocar cantidades á préstamo á interés módico.

Se compran fincas rusticas que radiquen en el término municipal de esta ciudad.

Las operaciones que se pactiquen se harán con la debida reserva.

Informará el Procurador D. Francisco Navarro Juan, Santiago 25 Orihuela.

## TINTA DE ESCRIBIR

Se vende en la imprenta donde se imprime este periódico, calle de Hostales, núm. 1, en botellas de 1, 0'50 y 0'15 cada una.

Tambien se vende tinta en polvo y hecha á 5 céntimos la medida.

Imp. de Luis Zerón.



# SECCION DE ANUNCIOS

## LA REGION

D'ARIO POLITICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

### PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, una peseta.

Fuera, un trimestre, tres pesetas.

Toda la correspondencia á la Redacción y Administración. Puerta Nueva número 14.

## ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

# Luis Zeron y García

CALLE DE HOSTALES NÚM. 1.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos con economía y prontitud como son: periódicos, prospectos, carteles, facturas membretes, circulares, estados rayados etc. etc.

## DISPONIBLE